

El Eco de Cartagena

Diario órgano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La Administración Municipal Mirando adelante

VI

Ha sido creencia arraigada en nosotros hace bastante tiempo, que el personal al servicio del Ayuntamiento, puede, si es competente salvar la administración, y arruinarla, si es inepto.

Pero como la teoría del conglomerado político imperante, es la de dar credenciales sin apreciar aptitudes, es por lo que estamos sufriendo el error los contribuyentes, y las consecuencias, Cartagena entera.

Para dar una sencilla, pero elegante, idea del desenfreno del conglomerado, en colocar y tapar bocas amigas y familiares, bastará saber al lector que la nómina de empleados de nómina importaba en el año 1909, suma de la terrible dominación conservadora la cantidad de Pesetas 100.700 y que desde el año 1909, primer redentor, hasta el actual (creemos que uno de los últimos de su triste ocaso) ha tenido la expresada nómina de empleados de oficinas, las siguientes transformaciones.

Año	Ptas.
1909	103.100.
1910	98.400.
1911	95.150.
1912	96.900.
1913	97.600.
1914	97.600.
1915	169.512.
1916	167.263.
1917	193.003.
1918	222.708!!
1919	Un río de oro
1920	

Como comprobará el lector el aumento ha sido fabuloso; y esto ha ocurrido en plena mayoría del conglomerado redentor. Aquel conglomerado que prometió convertir en cristal los muros de marmol del Palacio municipal.

Conviene hacer observar que en el año 1910, cuando entró un alcalde alfonsino prometió y así lo hizo, reducir la nómina de empleados a su mínima expresión, no por hacer lógicas economías sino por mortificar a un personal que no era del conglomerado, restándole los medios de vida.

Y fijense los lectores en la ironía del Destino; el mismo Alcalde, en 1918 confecciona su presupuesto aumentando la cantidad de empleados (ya en su mayoría, adictos a su causa) en veintidós mil duros!!! ¿eh? que tal? ¿Son economías populares? ¡Valgame Dios!

De propósito dejamos sin consignar el importe de la nómina del presente año, porque merece especial mención, tanto por su fabuloso coste como por su inversión.

¡Ah, se nos habían ido de la memoria los tres señores que dejamos, muy oron los, en sus tres sillones haciendo de confesionadores de presupuestos en el año corriente!

El más bajo de ellos, y los tres son bajos; tiene para el capítulo de personal las más asperas censuras, los anatemas más crudos, pero es vencido por la mayoría de sus dos compañeros de sillón; porque ninguno de los tres lo dicen pero guardan cada uno su *idelca* muy personal referente a la planilla.

El más cortés de ellos, termina en misión de Concejal a los breves días de hacer el presupuesto que lleva entre manos; y aunque, aparentemente, no demuestra su codicia, siente vehementísimos dedos de *chupar del bote*, vamo, ser *alto empleado del Municipio*, como lo es, para infortunio del contribuyente y carga pesada del erario municipal.

El otro edil, que también termina sus funciones concejiles, se obstina en afirmar que el asunto de la nómina, no está claro, y pues se pasa de *castaño* obscuro, que haya empleados que no cumplan y cobren, él tiene propósito de *colocar a un amigo suyo* que corregirá corruptelas y aumentará la recaudación.

El tercero en discordia, mas *levantino* en temperamento, propone en la Comisión de Hacienda, reformar las plantillas y hacer creaciones de cargos en arbitrios para *aumentar* la recaudación.

Los tres están de acuerdo en *aumentar* los ingresos del Ayuntamiento, para después... como ha ocurrido, y esta ocurriendo.

Uno

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA
Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas
Consulta de Medicina general
de 12 a 1 y de 3 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.º derecha

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.
Servicio permanente
Calle del Carmen núm. 48
frente a la calle de Canalejas

El Almirante Carranza en nuestra redacción

Ayer tarde tuvimos el honor de recibir en nuestra Redacción la visita del Excmo señor Capitán General del Departamento don Juan de Carranza, acompañado de su ayudante el Comandante de Infantería de marina, Don José Cardous.

Nu vamente reiteramos nuestra gratitud al Ilustre Almirante por las atenciones de que nos hace objeto.

De Sociedad

Los que viajan

Con motivo de la enfermedad que sufrió su hijo, don Emilio alumno de la Escuela Naval, han regresado de su posesión de la Casa-Blanca, (S Javier), el Subintendente de la Armada don Emilio Briones y familia.

El próximo sábado llegará a esta, la distinguida familia del Excmo Sr. don Capitán General del Departamento señor Carranza.

—Ha marchado a S. Pedro del Pinatar, nuestro querido compañero en la prensa, el Director del «Puro de la Juventud», don José María López Sánchez.

Notas varias

Nuestro amigo, Mariano Córdoba ha sido nombrado delegado para los puertos de Valenoria, Albesse y Cartagena, de la Compañía Iberica de Telecomunicación de Telegrafos y Telefonos sin hilos.

Letras de luto

Enviamos nuestro más sentido pésame al oficial de Juzgado de Instrucción don Ignacio Valdivia Carota, por el fallecimiento de su virtuosa esposa doña Fernandisca García Cortado, cuyo sepelio se verificó con gran concurrencia.

Descansen en paz.

Las Obras de Defensa

Ministro de Fomento a

José Maestre Zapata, Diputado a Cortes
Manifestóte con mayor satisfacción que aprobado Consejo Obras públicas proyecto obras defensa Cartagena pasa hoy a Comisión permanente Consejo Estado, procuraré su pronto despacho. Salúdole.

Para don Narciso Perez 2.º Jefe de Vigilancia

Con todos los respetos que su importante cargo merece, vamos a suplicar a V. una cosa que creemos puede evitarse.

Se trata que hoy hemos visto a los agentes de Vigilancia prestar servicio en las colas de los estancos y creemos don Narciso que esto no les pertenece a ellos y mucho más en estas días en que una banda de ladrones nos tienen acorralados.

Los servicios son para los cuerpos uniformados.

Yá ha ocurrido hoy pero esperamos que en cosas venideras no los pongan en las colas y vea que hacen falta en servicios más importantes y que ahora están abandonados.

Esperamos que don Narciso que siempre está dispuesto a atender a aquellas cosas justas, lo hará en esta.

¡Ese alcalde interino!

CAMBIO DE VARAS

Nada más lejos de nuestro ánimo que infringir la menor molestia al señor que interina actualmente la alcaldía.

Bien quisiéramos no tener que turbar el apacible ánimo de su vida con las censuras que su actuación alcaldesca ha de inspirarnos, si hemos de interpretar exactamente el juicio público.

Con motivo del viaje ministerial ya se manifestó el señor Mora, totalmente incapaz para representar a la novena población de España; que no es lo mismo hacer con discreción y aseo el elogio de una cretona ideal o una percalina repatante, que obscurantista con prestigio, inteligencia y brillo la más alta investidura de una ciudad de ilustrado espíritu...

El alcalde *per accidens* quedó en desairada penumbra durante la sesión en las escasas circunstancias que asemejó, ni pudo ni supo desempeñar juiciosamente su elevada misión.

Su alocuciones y oportunas expresiones... de cabeza, en el banquete de las obras del Puerto; su salutación... muda, del Ayuntamiento; sus manifestaciones, imaginarias, al Ministro, interesándole en los problemas locales, y el lunch municipal, constituyeron las notas salientes de la jornada. No se trataba, en ella, de hacer discursos, precisamente, sino de no hacer el ridículo...

¡Y aquella horchata de honor, en la que solo faltaron los típicos michirones, fué algo definitivo y desopilante en los anales representativos!

Desde

Los Alcázares

Gran concurrencia. Las rogatas. Una entronización

Cada día está más animada esta hermosa playa en la que se disfruta de una temperatura deliciosa, a veces excesivo fresco.

Además de las familias de Cartagena que en la anterior crónica citábamos que veranean aquí hemos de añadir las de don José Gómez Jorquera, don Eduardo Pérez Millá, don Antonio Paredes, don José Clemente, don Francisco Pertela, don José Orruz, don Antonio de Lara, don Fernando Barreto, don Juan Dorda, don Joaquín de Montenegro, don José Peinado, señora viuda de Gray, viuda de Olares y otras muchas.

El Club de Regatas se ve siempre

En el problema de las subsistencias, fundamental en estos instantes, las planchas de la alcaldía se suceden con lamentable frecuencia, y mientras se lanzan bandos, anunciando a toque de clarín la baja de los alimentos, estos se encarecen, y en el L'au del Beal estalla un grave conflicto cuyas detonancias hacían a este alcaldillo de paga de su opotesis, por dura que tenga la anaquelaria.

Siempre consideramos al señor Mora ave de paso por la alcaldía, pero vemos que toma gusto al sillón y se permite fantochear, en plan de dictador municipal, ora ordenando que le amenice la tertulia un Rondalla que, naturalmente, le dejó en libertad de adquirir un mico, ora pretendiendo suprimir los espectáculos nocturnos en la plaza de Torres...

No, apreciable señor, el horno público no está para moras, y lo discreto sería eliminarse, espontáneamente, de un puesto que le viene muy holgado; en el que real y verdaderamente no representa nada que no sea la decadencia y descomposición del municipio, y apresurarse a cambiar la vara de alcalde por la de medir tela, que es la que de hecho y derecho le corresponde, y que debe manejar con especial destreza a juzgar por sus rápidas prosperidades.

Eso es lo indicado; porque si bien es cierto que no hay incompatibilidad absoluta entre ambas varas, no la es menos que existe, plenamente, en este caso concreto, aunque el interesado no lo crea, o no le convenga creerlo.

muy concurrido reuniéndose allí todas las familias que aquí veranean, pasando en el los ratos muy agradablemente.

Los dos últimos domingos se han celebrado regatas a vela que se han visto muy animadas.

También hemos oído decir que el digno presidente del Club D. Justo Anzar secundado por la Junta Directiva organizan verbena y próximamente pondrán un cine en el salón central para distracción de los socios.

También hemos de consignar en esta crónica una fiesta altamente simpática y conmovedora.

En la espléndida morada que el asustado propietario de Granada don Rafael López posee en esta playa se celebró el acto de entronizar el Segrado Coronado de Jesús.

El virtuoso presbítero don Francisco Soler bendijo la imagen y leyó las oraciones de ritual y el cabeza de la far